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IR para MEIs
tem novidades

A Declaração Anual de Imposto de Renda tem
questões específicas para cada categoria. Para os
MEIs,além dovalormáximoderendimento,conta-
bilizar astransações financeiras feitasvia Pix ecar-
tão de crédito são fundamentais para não cair na
temida “malha fina” da Receita Federal. PÁGINA 4

Criado na década de 1990, Parque Nacional Cavernas do Pe-
ruaçu, localizado na região norte-mineira, pode se tornar o pri-
meiro geoparque de Minas. Local reúne 80 sítios arqueológicos
e 180 cavernas catalogadas e registradas. PÁGINAS 6 E 7

Belezas rupestres

Mães de Montes Claros que inscreveram os filhos
nocursodeBombeiroAprendizMirimtememtercaí-
do em golpe. Isso porque as aulas que constam em

contrato estão longe de ser o que foi anunciado. Cada
uma diz ter pago R$ 1.400 por cada inscrito. Sem res-
postapara os questionamentos por parteda empresa

responsável pelo curso, resolveram denunciar a his-
tória.Ocasoestá eminvestigaçãopeloCorpodeBom-
beiros, Polícia Militar e Civil. PÁGINA 3

Curso de aprendiz
causa dor de cabeça
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CLARABOIA

Chega de se fazer de

distraído. Chega de

choro. Chega de

invenções. Chega de

imaginar você,

boyzinho.
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CIDADÃOS INVISÍVEIS
Integrantes da Cúpula dos Povos Rio+30 – que reúne
180 organizações da sociedade civil – iniciam dia 22,
em Brasília, série de reuniões com autoridades dos
três Poderes sobre a situação de populações negli-
genciadas. Estão alarmados com o aumento da vio-
lência contra quilombolas, indígenas, camponeses,
LGBTQI+ e negros. Entre várias propostas à mesa,
vão citar o urgente aprimoramento do “Disque 100”
para denúncias.

VIAJOU & ATERRISSOU
A promessa pessoal do ministro dos Portos e Aero-
portos, Márcio França, de passagens aéreas a R$ 200
para estudantes, professores e idosos só agradou às
companhias aéreas – que sonham com subsídios bi-
lionários. Ele ganhou entre colegas o apelio de Via-
jante – viajou na maionese. A proposta nem decolou
e já aterrissou numa gaveta do Palácio. França não
diz de onde vai tirar dinheiro para isso – nem o mi-
nistro da Fazenda sabe.

FADO FALIDO
Dezenas de brasileiros residentes na Terra Mãe es-
tão desesperados em Portugal depois que a Interpol
deflagrou operação que prendeu golpistas que capta-
ram milhões de euros em promessas de ganhos com

criptomoedas. Fontes da Coluna indicam que o pre-
juízo pode passar de 50 milhões de euros apenas
para brasileiros. Muita gente perdeu tudo, e não tem
dinheiro nem para voltar. O bando foi preso. Mas o
dinheiro sumiu.

Brasil empreende
O brasileiro está empreendendo mais. Levanta-
mento da plataforma Contabilizei, com base em
dados da Receita Federal, indica que 3.951.220
novas empresas foram abertas no País em 2022.
A abertura de CNPJ de Micro Empreendedores
Individuais (MEI) representa 75% do total, com
2.954.409 firmas. Os segmentos mais registrados
são Comércio (27,56%) e Informação e Comunica-
ção (12,76%).

ESPLANADEIRA
# Prefeitura de Maceió lança programa “Banco da
Mulher Empreendedora”. # Rede de salões Walter’s
Coiffeur abre mais de 15 vagas no Rio para manicu-
res, cabeleireiros e esteticistas. # Escritora Isabela
Castello lança sábado livro “A Corina e o Corona”,
em Vitória (ES). # Dynamic Yield lança Element -
apps e extensões da Mastercard integrados à Expe-
rience OS. # Orbitall Payments anuncia parceria
com American Express®.

COLUNA ESPLANADA

Opinião

Maria InêsVasconcelos*

O Dia Internacional da Síndrome de Down é cele-
brado anualmente em 21 de março. A importante
data tem o objetivo de conscientizar a população
sobre a importância da luta pelos direitos igualitá-
rios, o seu bem-estar e a inclusão das pessoas com
Down na sociedade. A Organização das Nações
Unidas (ONU) este ano, diferente do tema aborda-
do em 2022, tem um novo propósito para a Síndro-
me de Down. Quando a ONU propõe conceder ao
Down maior autonomia, ela está tratando direta-
mente do conceito de heteronomia, pois não se po-
de ver a autonomia apenas como a capacidade de
decidir sozinho a prática dos atos da vida, inclusi-
ve da vida civil.

A autonomia está diretamente ligada a uma série de
capacidades e a um ambiente que gravita em torno do
indivíduo. Aspectos socioeconômicos, culturais, capa-
cidades emocionais, tudo isto é levado em conta quan-
do se fala de autonomia. É incentivar as pessoas com
Síndrome de Down a ter plena liberdade, para que ela
possa decidir os melhores caminhos a serem seguidos
emsuasvidas.Nocampodotrabalho,ainclusãonãose
faz apenas recebendo, mas sobretudo capacitando. O
meio ambiente laboral ativo deve acolher e integrar,
criando para a pessoa com deficiência uma atmosfera
de acolhimento.

Para a pessoa que tem a síndrome, a ONU já
desenha uma nova ética na qual as normas de
conduta não provenham só de fora. Consciência e
reflexão, menos ineficiência. Busca-se, nessa cam-
panha, enfatizar a capacidade de regular o pró-
prio comportamento.

O ponto mais enfático da campanha, no meu sentir,
éestimularapercepçãodesipróprio;eospaisoucuida-
dores como indivíduos separados, compreendendo-os
como pessoas falíveis e normais, aptos a ter uma vida
independente, seja na escola, no trabalho, ou no casa-
mento.Muitasvezesapessoacomdeficiênciaésufoca-
daporseusapoiadores,queparaevitarsofrimentoten-
dem a fazer coisas para elas, e não com elas. Com isso,
reduz seu poder de decisão, autonomia e liberdade de
escolha. Pesquisadores têm discutido duas grandes vi-
sõessobreprocessodesenvolvimental.Deumlado,nu-
ma perspectiva sociodinâmica, estudiosos preveem
que a estruturação da autonomia se dá num processo
de gradual afastamento ou separação emocional das
figurasdereferência,comaconsolidaçãodemaisliber-
dade de ação e escolhas.
*Advogada Constitucionalista, pesquisadora e palestrante.

ARTIGO
reportagem@colunaesplanada.com.br

LEANDRO MAZZINI

Pai do PAC

Com Carolina Freitas, Sara Moreira e Izânio Façanha

DESPROTEGIDAS
As Secretarias Estaduais de Segurança
da Amazônia Legal – Estados da região
Norte e parte do Mato Grosso – têm levan-
tado números assustadores sobre femini-
cídios e outros crimes contra mulheres
na região. Numa primeira constatação
descobriu-se que, só em 2020, 1.398 mu-
lheres foram assassinadas vítimas de cri-
mes variados. Cerca de 14 milhões delas
vivem na região – 7,5 milhões em municí-
pios com registro de conflitos.

“Ele é a Dilma de calças”. A frase é do presidente Lula da Silva para ministros na mais recente reunião
ministerial no Palácio do Planalto referindo-se ao chefe da Casa Civil da Presidência, Rui Costa – o comparan-
do à antiga titular da pasta que tocou o plano. O “Pai do PAC” entregou ao presidente um documento de 40
páginas titulado Novo Plano de Aceleração do Crescimento, com o timbre da Casa Civil, e as diretrizes para a
retomada do carro-chefe da Era Lula II. A Coluna teve acesso ao documento ( veja no site) Não há um impacto
a priori. Costa ouviu cada um dos ministros e enumerou, em linhas gerais, as prioridades que serão tomadas
nas suas áreas. Um destaque para as Parcerias Público-Privadas (PPPs). O documento cita, no entanto, o
papel protagonista do Estado no comando dos investimentos. A conferir como será o PAC no Lula III.

Síndrome de Down:
autonomia e
capacitação
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PRETO NO
BRANCO

Com prejuízos, pais reclamam que curso de
Bombeiro Aprendiz não foi cumprido em MOC

AlexandreFonseca

Repórter

Prejuízo financeiro e
dor de cabeça. Essas são
as queixas de algumas
mães de Montes Claros,
Norte de Minas, após
contratarem um curso
de Bombeiro Aprendiz
Mirim para seus filhos.
Comapromessacontra-
tual que englobaria pri-
meiros socorros, nata-
ção, ética e curso de in-
glês; curso de bombeiro
aprendiz tem sede no
Rio de Janeiro (RJ), elas
pagaramR$1400porca-
da inscrito, mais o valor
do uniforme. Caso está
sendo investigado em
conjunto com o Corpo
de Bombeiros, Polícia
Militar e Civil.

Em contato com a re-
dação do O NORTE,
duas mães, Clara e Sofia
(pseudônimos), que não
quiseramtersuasidenti-
dades reveladas com re-
ceioderetaliação,conta-

ram que as inscrições para
o curso foram realizadas
em novembro de 2022. As
informações do curso fo-
ram,deacordocomelas,di-
vulgadas em uma rede so-
cial. Sofia inscreveu os dois
filhos,umdeoitoeoutrode
13anoseClaratambémins-
creveu o filho dela. A elas,
foi informado que o curso
sócomeçaria apósoCarna-
val devido ao fim do reces-
so escolar infantil. “Depois
docarnaval,asaulinhasco-
meçaram a acontecer. Po-
rém, começaram a aconte-
ceraocontráriodoprometi-
do. De 8h a 10h, atendia as
crianças de cinco a sete
anos; de 10h a meio-dia
atendiaascriançasdedeza
quinze anos. Eu tinha dois
filhos nessa idade, eu leva-
vaosdois.Daí,eucomeceia
perceber que eram poucas
as aulas, só aulas teóricas,
com uma suspeita pedago-
ga,nãotemnadadoprome-
tido”, conta Sofia.

Clara que pagou no car-
tão de crédito a inscrição

do filho, também estra-
nhou o conteúdo e a forma
comoasaulasestavamsen-
do ministradas. “Só depois
quecomeçaramasaulas,aí
já tinha tido umas quatro a
cinco aulas, é que percebe-
mos o desfalque, a forma
comqueocursoestavasen-
do passado, que não tinha
nada, nada do que eles ti-
nhamfalado. Era simples-
mente uma mulher, que
até hoje a gente não sabe
se ele é realmente bom-
beiro, passando informa-
ções para crianças, duas
horas só falando, sem ne-
nhum slide, sem nada
prático, sem nada de ma-
terial, falando um tanto
de coisa” comenta.

RESPONSABILIDA-

DE

EmcontatocomLuciano
Marques,representanteco-
mercial da empresa cario-
ca fornecedora do curso,
foi informado que o proje-
to tem, aproximadamente
30 polos no Rio e mais 100

em todo o Brasil. E o que
aconteceu em MOC foi um
contrato de cessão de uso
de marca e metodologia.
“Nós só vamos executar a
matrícula, quem ministra
o curso é quem contrata. A
gente fez a divulgação do
projeto, mandamos um
profissional para poder
executar as matrículas, fa-
zerapalestraeaapresenta-
ção. E, essa pessoa que nos
contratou, que vai execu-
tar todas as aulas do curso.
Apartirdaliaresponsabili-
dade é dele” informou.

O NORTE conseguiu o
contato do contratante do
curso em MOC, Lucas Ke-
veny. Entretanto, até o fe-
chamento dessa edição, o
mesmonãofoilocalizadoe
não respondeu as pergun-
tasenviadas.Aindaconfor-
me o Corpo de Bombeiros,
por meio do segundo sar-
gento Darwin Cândido da
Silva,umareuniãofoimar-
cada para a próxima terça-
feira (21), às 15h com todos
os pais e responsáveis.

Força-tarefa
vai investigar
suposto golpe

Cidade

u

A empresa KPE Engenharia, que venceu a licitação
para construção da Ponte no Rio São Francisco, no
municípiodomesmonome, foi intimadapeloGover-
no do Estado a apresentar cronograma de obra e a
quitação das dívidas contraídas junto a fornecedo-
res.Casonãotenhacondiçõesderetomaraobraserá
realizadanovalicitaçãooutransferidaaresponsabili-
dadeparaoutraempresa.Valeressaltarquecasodei-
xe a obra a KPE perderá recurso de cerca de R$ 10
milhões,referenteaoedital.OdeputadoArlenSantia-
goinformouacolunaqueseaKPEnãocumprirocon-
trato, ele entrará com pedido no Ministério Público
parabarraraparticipaçãodaempresanaconcorrên-
ciapelaobradoRodanelemBeloHorizonte.Tudoca-
minhaparaqueasobrasdaconstruçãodaponteseja
transferidaparaaCoesaEngenharia,que já fezparte
daOASEngenharia.Negociaçãonestesentidojáestá
acontecendoentreasduasempresas,conformeinfor-
maçãoquechegaàcoluna.

NOMEAÇÃO NA CODEVASF
Quandoimaginamosqueestátudoresolvidoemre-

lação a negociação com o Governo Federal, sobre
quem indicará o nome do superintendente da Code-
vasf em Minas, tudo volta a estaca zero. O desenho
atualmostraodeputadofederalIgorTimo(Podemos)
eodeputadoLuizFernandoFaria(PSD)seapresentan-
doparadefenderapermanênciadoatualsuperinten-
dente Marco Câmara, enquanto o deputado federal
PauloGuedes (PT)defendeodireitoda indicação.

POSSE NA ACI
Nestasegunda-feira,às19h30aconteceasolenida-

dedepossedadiretoriaexecutivaeconselhofiscalda
ACIdeMontesClarosparaotriênio2023/2026.Agran-
denovidadeéofatodepelaprimeiravezemsuahistó-
ria, a entidade, que completa 73 anos, serápresidida
por umamulher. Trata-se da advogadaGislayne Lo-
pesPinheiro,quehacercade10anosocupaafunção
desecretária-geraldaentidade, tendodemonstrado
estarpreparadaparaanova função.

FERNANDO MACEDO
Apesardopoucotempodesuamorte,éfatodeque

no mundo político tanto da Assembleia Legislativa
como em todo o Norte de Minas, é visível a lacuna
deixadapeloamigoFernandoMacedo.Ocampodas
articulações era apenas um detalhe em sua vida. A
lacunamaior ficounaáreasocial,ondeteveoportu-
nidade de ajudar muita gente. A este respeito, sou
testemunhadesuasações,maselepróprionãofica-
ria feliz seoque fezcomamorecomocoraçãofosse
publicitado. Continuadifícil Fernando, imaginar es-
temundo semvocê.

AVENIDA DAS INDÚSTRIAS
AprefeituradeMontesClarosestáprogramandopa-

raapróximasemana,alicitaçãodasobrasderecupe-
raçãodopisoasfálticodaAvenidadas Indústrias em
Montes Claros. A obra vai do trevo da Avenida João
XXIII até a fábrica da Cotenor. Na mesma data será
publicadooeditalderecuperaçãodaAvenidaOsma-
niBarbosa.

Novela KPE

REPRODUÇÃO/INSTAGRAM

Bombeiros, PMePC apuramseCurso de BombeiroAprendizMirimé golpe

Jornalista, articulista, analista político e empresarial

Aldeci Xavier

aldecixavier@gmail.com

onorte.net MONTESCLAROS,sábadoedomingo,18e19demarçode2023 3



CLARABOIAPix e cartão no

cálculo IR dos MEIs

Economia

A Declaração de Imposto de Renda exige
atenção para evitar o risco da “malha fina”

u

Larissa Durães

Repórter

Já foi dada a largada
para o acerto anual de
contascomaReceitaFe-
deral (RF). Desde quar-
ta-feira (15) já é possível
entregar o Imposto de
Renda (RI). O prazo fi-
nal é 31 de maio. Para
que nada dê errado, é
preciso atenção. É o
que alerta o contador
GlennAndrade.Elecha-
ma a atenção para as
questões especificas de
quem é Microempeen-
dedor Individual (MEI).

“Geralmente o MEI
não precisa declarar
Imposto sobre a Renda
da Pessoa Física (DIR-
PF), mas se na hora que

ele fizer a declaração do
MEI anual, notar que o
rendimento dele ultrapas-
sou R$ 28.559,70, tem que
entregar a Declaração de
Renda de Pessoa Física. E
mais,seolucronão foiaci-
ma de R$ 28.559,70, mas o
MEI possui patrimônio
acima de 300 mil reais, é
obrigado a declarar. Mes-
mo que não faça parte do
ganhoatual,quesejacoisa
antiga”, ressalta .

PIX E CARTÃO DE

CREDITO

Outro alerta é sobre o
Pixecartãoquesãoutiliza-
dos como ferramenta de
trabalho dos MEIS. Estes,
de acordo com ele, devem
ter os seus rendimentos

declarados de forma fiel.
“Se venderem com Pix e
cartão, e declararem zero,
aíareceitapega,porqueas
informações de Pix e car-
tão são acessadas pela Re-
ceitaFederal.Aícainama-
lha fina”.

Isso porque, de acordo
com Andrade, a Receita
vê que o contribuinte de-
clarou que é MEI, mas o
movimento de Pix e car-
tão prova o contrário,
mostrando faturamen-
to maior, levando o em-
preendedor a ser penali-
zado, multado e desen-
q u a d r a d o d o M E I .
“Quem cai na malha fi-
na, tem que responder
processo junto a Receita
Federal”, reforça.

MEIS MOC

Dados do Data Sebrae
indicam que em Mon-
tes Claros há 26.303 mi-
croempreendedores in-
dividuais registrados.
Desses, 43,46% são mu-
lheres e 56,54% são ho-
mens. Os estabeleci -
mentos fixos somam
41,7%, enquanto 26,4%
são de empreendimen-
tos porta a porta, pos-
tos móveis ou ambulan-
tes, e ainda, 14,3% em
internet, 7,9% em local
fixo, fora da loja, 6,5%
em televendas , 2 ,3%
em correios e 0,9% em
máquinas automáti -
cas. Todos precisam en-
tregar o Imposto de
Renda do MEI.

Tudo bem. Sei que vocês não são obrigados a me
aguentarem. A suportaremminhas ondas de azedu-
me.Aleremminhasdoresdecotovelo.Seidissomuito
bem,masdessavez, eu cansei. Cansei deesperarpor
algoquenemsei exatamente oque é. Não sei qual o
seu rosto. Não sei qual o seu signo. Não sei se gosta
mais de azul do que vermelho ou se toma café sem
açúcarouse,porcoincidênciadacasualidade, talvez
me leia. Lê? Se lê sabe que estou aqui. Mas, cansado
de te esperar. Namoral, boyzinho, paramim não dá
mais. Eestaculpanãoéminha,é tuamesmo–inerte,
semexistência,massaamorfae imaginária.
MamaCass Eliot emMake Your OwnKindOfMusic

cantaquedevemosfazernossaprópriamúsicaecan-
tar nossa própria canção especial, mesmo que nin-
guémacante conos-
co. Mas, eu não que-
ro. Jácantei tantoso-
zinho. Provavelmen-
te, gosto das mes-
mas músicas e poe-
masqueossolitários
gostam. Mama Cass,
eu não quero cantar
mais essa canção,
posso fazer um due-
to? ! Sabe , Mama
Cass, aprendi uma
coisaessanoite:“nin-
guém se decepciona
senão tiver esperançaemalgooualguém”.
Seráqueaindatenhoesperança?Aindafalandoso-

brecanções,seráqueaesperançaéumdomquecar-
rego em mim? Em alguns espaços da vida, tenho
aprendido que esperança não se come e não se vive
depoesia.Vocêentendeissoagora,boyzinho?!Enten-
dequenãopossoesperá-lopelo restodavida emeu
instanteéurgente?!
Estou tão cansado em acreditar na possibilidade

da sua existência. Meus amigos me dizem que exis-
temumahoraparaque tudoaconteça.Queo fatode
buscar,fazcomqueoobjetosempreseperca.Oencon-
tro sóacontecepordistração. Chegadebuscas. Che-
gadesefazerdedistraído.Chegadechoro.Chegade
invenções.Chegade imaginarvocê, boyzinho.Sópor
hoje, pelomenos.
P.S.:Medesculpe, SenhoraDalloway,masnãoque-

rocomprarminhaspróprias floresmais.

Boyzinho

Jornalista, mestre em literatura e doutorando em

literatura

META AGROPECUÁRIA S/A
CNPJ 10.646.452/0001-07

EDITAL DE CONVOCAÇÃO PARA ASSEMBLEIA GERAL ORDINÁRIA E 
EXTRAORDINÁRIA.

Ficam convocados os acionistas da Meta Agropecuária S.A., na forma dos arts. 123/124, da 
Lei Federal 6.404/76, para se reunirem em Assembleia Geral Ordinária e Extraordinária em 
sua sede, localizada à Colônia II, S/N, Lote Agrícola 30, no Perímetro Irrigado do Gorutuba, na 
cidade de Nova Porteirinha/MG, CEP 39.525-000. A Assembleia será realizada às 15:00 horas 
do dia 27 de abril de 2023, em primeira convocação, e às 15:15 horas em segunda convocação, 
com a seguinte ordem do dia: I-Apreciar as contas da Diretoria; II-Examinar, discutir e votar as 
Demonstrações Financeiras e o Balanço relativos ao exercício social encerrado em 31/12/22; 
III-Deliberar sobre a destinação do Lucro Líquido do Exercício e distribuição de Dividendos; 
 !"#$%&'$()(* +,'($*,(-).$/0,*1($2&+0,*1)()*34356*!"7%0$()(*,*8+0)090,*:,;&)%*1)()* ($<$=/&(*
número mínimo de Diretores e realizar eleição da Diretoria; VI-Eleição do Conselho de 
Administração; VII-Deliberar sobre aumento de capital social; VIII-Deliberar sobre contratação 
<$* %&/>)+* <$* =/)/;&).$/0,* <$* %,/?,* 1()@,6*  A"B90(,+* )++9/0,+* <$* &/0$($++$* <)* +,;&$<)<$C*
Acham-se à disposição dos acionistas na sede da empresa todos os documentos pertinentes à 
ordem do dia. Nova Porteirinha, 09 de março de 2023. Raphael Valle Cruz - Diretor.

Alexandre Fonseca

amfjornalista@gmail.com

LARISSA DURÃES

META FLORESTAS S/A
CNPJ 14.793.445/0001-80

EDITAL DE CONVOCAÇÃO PARA ASSEMBLEIA GERAL ORDINÁRIA E 
EXTRAORDINÁRIA.

Ficam convocados os acionistas da Meta Florestas S.A., na forma dos arts. 123/124, da Lei 
Federal 6.404/76, para se reunirem em Assembleia Geral Ordinária e Extraordinária em sua 
sede, localizada à Rodovia MG 135, Km 458, Faz. Nossa Senhora da Saúde, Engenheiro 
Navarro/MG, CEP 39.363-000. A Assembleia será realizada às 09:00 horas do dia 28 de abril 
de 2023, em primeira convocação, e às 09:15 horas em segunda convocação, com a seguinte 
ordem do dia: I-Apreciar as contas da Diretoria; II-Examinar, discutir e votar as Demonstrações 
Financeiras e o Balanço relativos ao exercício social encerrado em 31/12/22; III-Deliberar 
sobre a destinação do Lucro Líquido do Exercício e distribuição de Dividendos; IV-Deliberar 
 !"#$%!#&'($)*!%+#$,- *!%+'#'%./.01%2345*$#'#%!%6 *'*7*!%8!9-'5%+'#'%#$:$;)-#%)<($#!%(=)-(!%
de Diretores e realizar eleição da Diretoria; VI-Eleição do Conselho de Administração; VII-
Deliberar sobre aumento de capital social; VIII-Deliberar sobre contratação de linhas de 
;)')9-'($)*!% :$% 5!)>!% +#'?!1% @A3B7*#! % '  7)*! % :$% -)*$#$  $% :'%  !9-$:':$C%49D'(3 $% E%
disposição dos acionistas na sede da empresa todos os documentos pertinentes à ordem do dia. 
Engenheiro Navarro, 09 de março de 2023. Raphael Valle Cruz - Diretor.

KHAYA WOODS HOLDING S/A
CNPJ 32.719.027/0001-25

EDITAL DE CONVOCAÇÃO PARA ASSEMBLEIA GERAL ORDINÁRIA E 
EXTRAORDINÁRIA.

Ficam convocados os acionistas da Khaya Woods Holding S.A., na forma dos arts. 123/124, da 
Lei Federal 6.404/76, para se reunirem em Assembleia Geral Ordinária e Extraordinária em sua 
sede, localizada à Rua Belo Horizonte, 23, sala 03, Centro, Janaúba/MG, CEP 39.442-008. A 
Assembleia será realizada às 09:00 horas do dia 27 de abril de 2023, em primeira convocação, 
e às 09:15 horas em segunda convocação, com a seguinte ordem do dia: I-Apreciar as contas da 
Diretoria da Companhia e de suas Controladas; II-Examinar, discutir e votar as Demonstrações 
Financeiras e o Balanço relativos ao exercício social encerrado em 31/12/22 da Companhia e de 
suas Controladas; III-Deliberar sobre a destinação do Lucro Líquido do Exercício e distribuição 
de Dividendos da Companhia e de suas Controladas; IV-Deliberar sobre orçamento previsto 
para 2023 da Companhia e de suas Controladas; V-Alterar os Estatutos e Contratos Sociais da 
 !"#$%&'$()(*)(+,$+( !%-.!/$*$+(#$.$(.)*)0%'.(%1").!("2%'"!(*)(3'.)-!.)+()(.)$/'4$.()/)'56!(
da Diretoria; VI-Eleição do Conselho de Administração da Companhia e de suas Controladas; 
78893)/':).$.(+!:.)(;$#-$56!(*)(.);,.+!+($-.$<=+(*)(;.!>*?,%*'%@()('%<)+-'*!.)+(A,$/'0;$*!+(
no Brasil, e via Regulation D nos Estados Unidos, para a Companhia e suas Controladas; VIII-
Deliberar sobre aumento de capital social da Companhia e de suas Controladas; IX-Deliberar 
+!:.)( ;!%-.$-$56!( *)( /'%&$+( *)( 0%$%;'$")%-!( *)( /!%@!( #.$4!( #$.$( $(  !"#$%&'$( )( +,$+(
Controladas; X-Outros assuntos de interesse da Companhia e de suas Controladas. Acham-se à 
disposição dos acionistas na sede da empresa todos os documentos pertinentes à ordem do dia. 
Engenheiro Navarro, 09 de março de 2023. Raphael Valle Cruz - Diretor.

Microempreendedores precisamestar atentados para o valormáximode rendimento a ser declarado

“Estou tão cansado
em acreditar na
possibilidade da sua
existência. Meus
amigos me dizem
que existem uma
hora para que tudo
aconteça.”
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Asolenidadede colaçãodegraudos formandosdoCursoMédio emTeologia
do InstitutoTeológicodeMontesClaros aconteceunodia4demarço, na Igreja
BatistaEsperançaeVida.Os formandos receberamodiplomaecomemoraram
a conquista junto com a família e amigos. A cerimônia foimarcada pelo senti-
mento de gratidão pela conclusão do ciclo acadêmico e início de novos proje-
tos.
Em seu discurso, o diretor do curso, o Pr. Leonardo Totte de Azevedo, disse

aos formandosque a sociedade, no seu rol de dependências, têmmuitas lacu-
nas a serem preenchidas.
“É preciso ser criativo e decidido a abrir espaços até então fechados, mas

muito carentes do olhar de umhomemde fé, adestrado pelas sagradas letras,
com propostas capazes de indicar rumos e direções. Dentro de cada um de
vocês, caros teólogos existe umpotencial desenvolvido e longamente cultiva-
do que deverá transformar em ação, mudando uma atualidade assustadora-
mente marcada por tantas mazelas”.
Acerimônia teveaparticipaçãodopastorLeandroAlvesSilvaedosprofesso-

res Paulo Henrique Ferreira Santos e Ávylla Soares Souza, além do paraninfo
da turma, o pastor Ivanir Miranda Azevedo, que veio especialmente de Lagoa
Santa para a cerimônia de colação de grau.
Parabéns aos formandos!

Formatura Teologia

Umdosmomentos especiais da
cerimônia foi a homenagema
secretária do curso, a querida e
competente Francis Eleutério
Nogueira deRezende

A fé, o talento, a força de vontade e a persistência
trouxeramvocês até aqui. Esperamos que esta vitória seja
o início demuitas outras conquistas. Parabéns pela
formatura!

Aqui estamos ao lado do pastor IvanirMirandaAzevedo,
Francis Rezende eClaudia França

O formando Ezequiel Souza e o
diretor do curso, o pastor Leonardo
Totte deAzevedo

Ospastores LeandroAlves Silva, IvanirMirandaAzevedo,
Leonardo Totte deAzevedo e os professores PauloHenrique
Ferreira Santos eÁvylla Soares Souza A formanda Idarlene LopesNeves Soares

“Nunca duvidei
que fosse capaz,
pois em todo
instante senti a
boamão do
Senhorme
amparando e seu
amorme
guiando”, disse a
formandaAnne
CarollineAmaral
BatistaRamos, ao
lado dopastor
Leonardo
Azevedo

Brenda Stadter Almeida, Camilla LidianeAmaral Batista,
DeivdsonDaniel Santos e Edivânia Freitas Borges

Gente & Ideias Drika Queiroz
genteideiascomunicacao@gmail.com
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Cavernas do Norte

MANOEL FREITAS

Variedades

Peruaçu pode ser primeiro geoparque de Minas; reconhecimento seria
divisor de águas para o turismo regional

u

Manoel Freitas

Repórter

Com 56.448 hectares, o
Parque Nacional Caver-
nas do Peruaçu, criado
em 1999, não é somente
uma das maiores unida-
desdeconservaçãodoBra-
sil, como, igualmente, a
que está no centro das
atenções da Sociedade
Brasileira de Espeleolo-
gia, por reunir nada me-
nos do que 80 sítios ar-
queológicos e 180 caver-
nascatalogadoseregistra-
dos. Toda essa riqueza foi
anunciadacomocandida-
ta a Patrimônio da Huma-
nidade em setembro de

2019, a partir de lista indi-
cativa junto à Organiza-
çãodasNaçõesUnidaspa-
ra a Educação, a Cultura e
a Ciência (Unesco), com
base em informações do
Instituto do Patrimônio
Histórico e Artístico Na-
cional (Iphan).

Contudo, os trabalhos
do comitê gestor da can-
didatura do parque fo-
ram paralisados em mar-
ço de 2020 em função da
pandemia de Covid-19,
prejudicando o pleito
que colocaria os municí-
pios de Januária, Itaca-
rambi e São João das Mis-
sões, no extremo Norte
de Minas, na crista da on-

da do turismo nacional e
internacional.

Por outro lado, a farta
documentaçãoquefunda-
mentaacandidaturaàPa-
trimônio Natural e Cultu-
raldaHumanidade,éago-
ra, também, base de mais
uma proposta, desta feita
junto Serviço Geológico
do Brasil (CPRN), a quem
compete legitimar o títu-
lo nacional e, posterior-
mente, a pretensão junto
ao Programa Geopar-
ques Globais da Unesco,
concebido como respos-
ta à necessidade de prote-
ger áreas com importân-
cia geológica na história
da Terra.

Idealizado em 2015, já
foram certificados como
tal 177 áreas envolvendo
um número de sítios geo-
lógicos de importância
científica e com poten-
cial uso didático ou turís-
tico. De modo que os arti-
culadores trabalham
com o propósito de o Par-
que Nacional Cavernas
do Peruaçu receber esse
título, o primeiro em Mi-
nas e o quarto no Brasil,
a tempo de ser anuncia-
do em Belo Horizonte,
em 2025, durante a reali-
zação do 19º Congresso
Internacionalde Espeleo-
logia.

Parafalar sobre esseno-

vo desafio e possibilidade
que se apresentam para o
Peruaçu, O NORTE teve
acesso aos números que
podemtransformaroPar-
que Nacional, distante
218 km de Montes Claros,
em referência mundial, o
que, segundo o coordena-
dordacampanha,Leonar-
do Giunco, da Sociedade
Brasileira de Espeleologia
(SBE), representaria para
o turismo de Minas Ge-
rais“umsaltotãogigantes-
co como seus cânions”.

Acerca da relevância
da nova possibilidade, a
reportagem ouviu igual-
mente o secretário de Tu-
rismo, Cultura, Meio Am-

biente e Desenvolvimen-
t o E c o n ô m i c o d e J a -
nuária, Aurélio Vilares.
É que a cidade ribeirinha
tem a maior parte do ter-
ritório da unidade de
conservação, além de ser
a porta de entrada para o
Vale do Peruaçu. Expli-
cou que “o pleito de geo-
parque junto à Unesco é
um trabalho feito com
grande prioridade pelo
Comitê Coordenador da
Candidatura do Parque,
de modo que acredita-
mos que esse reconheci-
mento será um divisor
de águas para nosso tu-
rismo, principalmente a
nível mundial”.

Peruaçu: áreas com importância geológica na história da Terra
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Variedades

NoExtremoNorte deMinas, patrimônio natural do Peruaçu é candidato a

Geoparque

Turismo nacional e internacional

Pandemia e a
mudança de rota

MANOEL FREITAS

NavisãodeAurélioVi-
lares,secretáriodeTuris-
mo, Cultura, Meio Am-
bienteeDesenvolvimen-
to Econômico de Ja-
nuária, desde 2017,
quando do anúncio do
pleitodoPeruaçuàPatri-
mônioMundial,nãofal-
tou em nenhum mo-
mento esforços por par-
tedeseuComitêCoorde-
nador. Então, disse não
ter dúvidas de que até
2025 o Parque Nacional
será reconhecido como
Geoparque, “proporcio-
nando um novo olhar
para nosso complexo
espeleológico e arqueo-

lógico,quefigurarãoemde-
finitivo no mapa do turis-
mo nacional e, principal-
mente, internacional”.

Para o secretário, “o Pe-
ruaçu reúne todos os atri-
butos essenciais para aten-
der ao reconhecimento co-
moGeoparque,quevãodes-
deossítiosqueapresentam
belezasúnicas,a exemploa
maior estalactite do mun-
do,a Perna da Bailarina, na
GrutaJanelão, e, domesmo
modo, grandes áreas de al-
tarelevânciaparapreserva-
çãoeconservaçãodocerra-
do e Mata Atlântica”.

Chamouatençãoparaou-
tra característica funda-

mentalaopleito,“aexistên-
ciademuitascomunidades
no seu entorno, que já de-
sempenham importante
papel no desenvolvimento
do turismo sustentável da
região,gerandorendaeme-
lhorando a vida dos mora-
dores”. Para Aurélio Vila-
res, “ter o Vale do Peruaçu
em nosso território é um
grandeprivilégioereconhe-
cemos sua importância pa-
ra cadeia produtiva do tu-
rismo, percebida a olho nu
pelosturistasepesquisado-
res que visitam o Parque
Nacional Cavernas do Pe-
ruaçu desde que foi criado,
em 1999”. (MF)

Sítios geológicos de importância científica reforçama candidatura

EDUARDO GOMES

Membro da Socie-
dade Brasileira de Es-
peleologia, o coorde-
nador da campanha
do Peruaçu à catego-
r i a d e G e o p a r q u e ,
Leonardo Giunco re-
v e l o u a O N O R T E
que, na atualidade,
todos os esforços es-
tão voltados para ela-
b o r a ç ã o d e u m
“dossiê simplificado,
detalhamento de ca-
da atrativo, muitos
e l a b o r a d o s j á e m
2017”. No seu modo
de entender, a classi-
ficação reforçaria no
futuro a candidatura
à Patrimônio Mun-
dial.

Just i f icou que “a
questão da candida-
t u r a à P a t r i m ô n i o
Mundial deu uma de-
sarticulada em fun-
ção de alguns fato-
res, alguns internos
e outros externos ,
mas o principal foi a
p a n d e m i a d a C o -

vid-19, porque a Unesco
fechou tudo, de formas
que as datas, as metas
que tínhamos previstas
foram todas por água
abaixo, porque se nin-
guém podia sair de ca-
sa, quando mais fazer

as coisas andarem e ní-
vel internacional”.

Observou que, “mes-
mo com o apoio irrestri-
to que tínhamos do Mi-
nistério da Cultura, fo-
mos orientados - de mo-
do muito claro - a bus-
car primeiramente a
c h a n c e l a d e G e o p a r -
que, mais fácil, mais rá-
pida, muito mais bara-
ta e com igual visibilida-
de”. A mudança de rota,
nesse momento, segun-
do Léo Giunco, seria do
mesmo modo um alerta
da Secretaria de Biodi-
versidade, à qual estão
subordinados todos os
parques nacionais do
Brasil . Por fim, disse
que em 2019, na candi-
datura a Patrimônio
Mundial “estava à fren-
te do Peruaçu apenas os
Lençóis Maranhenses,
e hoje nem se fala nisso,
dada a combinação de
fatores que dificultou
as candidaturas junto à
Unesco”. (MF)

“Estava à
frente do
Peruaçu
apenas os
Lençóis
Maranhen-
ses, e hoje
nem se fala
nisso, dada a
combinação
de fatores que
dificultou as
candidaturas
junto à
Unesco”
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No primeiro dia de dezembro de cada ano se
comemora o Dia doNumismático. Na verdade, eu
tenhomuitos dias para serem comemorados: dia
doHistoriador, diadoBancário,diadoAdvogado,
diadoLivro,diadoPoetae, entreoutros,odiados
Pais eodiadosAvós.Mas, odiadoNumismáticoé
diferente, pois trata-sedeumadataque tempou-
cos adeptos, bem diferente do dia do Filatélico. A
filatelia e a numismática sempre andamdemãos
dadas. Hoje, o associado do IHGMC, Leonardo Ál-
varez Rodrigo (filatélico) e, eu, (numismático) re-
presentamos a arte de colecionar, selos e dinhei-
ro, em Montes Claros.
Poisbem, iniciei nanumismática comapenas 14

anos de idade. Meu pai que era umhomem curio-
so, resolveu guardar numa caixa-de-lenço, algu-
mas cédulas de mil-réis que estavam saindo de
circulação. Eramnotas de papel que ele havia co-
lado no vidro de um mostruário de doces, de seu
comércionoGentio.Ele,percebendoaminhavoca-
çãopara o colecionismo, ofereceu-meonze cédu-
las de mil-réis, como bem quer dizer, seria ali o
seu maior tesouro e que era guardado sob sete-
chaves.Nenhumdosmeus irmãos reclamaramda
benevolência de meu pai para comigo. Quando
arrumeiaminhamaladeviagemparaMontesCla-
ros, lembro-me muito bem do momento em que
eu acomodava a caixa-de-lenço por entre as pe-
ças de roupas.
Nunca mais parei de entesourar uma cédula

aqui e outra acolá para a minha apreciação pes-

soal. Das onze peças iniciais passaram-separa qua-
torze ehojeaminhacoleção temmais de 2.700 espé-
cies demais de uma centena de países. Em especial,
as notas de mil-réis do Império e da República, que
compõem a coleção do dinheiro brasileiro, são as
mais valorizadas. É impossível completar uma cole-
ção de cédulas, em vista disso é muito gostoso a
expectativa de uma novidade nomundo do colecio-
nismo.Nãoéumrobebarato,hajavistaqueodinhei-
ro nunca perde o valor, pelo contrário, nas cotações
das notas em desuso o preço é amargo, principal-
mente, se considerar o seu estado de raridade.
Comopassardo tempocomeceiaperscrutarohis-

tórico do dinheiro. Comprei livros e catálogos para

direcionar as minhas pesquisas e alimentar o meu
desejo sobre a arte de colecionar. Realizei muitas
viagens em busca de alguma cédula nova e conheci
omundodanumismáticadeperto.Nofinal,meespe-
cializei em “notas”, deixando as “moedas” apenas
como figuração de entretenimento nas minhas ho-
ras de folga. Além da mania de compilar cédulas,
ainda aprecio todo cabedal numerário, assim como
asmedalhas, cheques,duplicatas,bônus, vales,apó-
lices. É muito gratificante colecionar!
O meu sobrenome COTRIM já foi uma moeda que

circulou em Portugal no ano 1481 e adiante. Assim,
também, como um peixe natural da costa marítima
de Portugal, tinha este mesmo nome. Vejamos aqui
um registro de época sobre a moeda COTRIM: “No
Capítulo 129 das Cortes Geraes do Sr. D. João II, de
1481 a 1482, se queixaram os povos no damno que o
Sr. D. Afonso V. causou no lavramento das moedas,
fazendo lavraEspadinseCotrins, queeramjámuitos
diminuídos em lei demoeda, arredando-os, e dando
logar aos rendeiros de os desfazerem, tomando o
conselho de alguns para levantar o valor das Li-
bras”. (Coleção da Corte da Academia, Tom. X. Pág.
144).
O Instituto Histórico e Geográfico de Montes Cla-

ros, ematendimentoo quepreconiza oartigo do seu
Estatuto,estáorganizandoo“QuadrodeMedalhas”,
umramodanumismática, nãoobstante jáexistir um
espaço para este fim destinado. O conhecimento e a
sabedoria são forças quemovem o círculo da histó-
ria e seus afins.

A numismática está no sangue

Vitrine Literária

O meu sobrenome COTRIM já foi
uma moeda que circulou em Portugal
no ano 1481 e adiante. Assim,
também, como um peixe natural da
costa marítima de Portugal, tinha este
mesmo nome.

Dário Teixeira Cotrim

dariocotrimcultura@gmail.com

8 MONTESCLAROS,sábadoedomingo,18e19demarçode2023 onorte.net



Bairrismo total

Veículos

Fiat Palio é o usado mais vendido em Minas gerais pela plataforma OLXu

Marcelo Jabulas

I @mjabulas

Dizem que o mineiro é
bairrista, que dá preferên-
cia às coisas da terra. Se o
assunto for cozinha, não
há como não ser bairrista,
mas o mineiro também pu-
xa a sardinha para os pro-
dutos locais quando o as-
sunto é carro usado.

A plataforma de ven-
das OLX divulgou um ba-
lanço que revela quais
são osusados mais vendi-

dos no Estado. E o Fiat Pa-
lio lidera o ranking. O
modelo superou até mes-
mo o Volkswagen Gol,
que é o eterno rei do mer-
cado de segunda mão, se-
gundo a Federação Na-
cional da Distribuição
de Veículos Automoto-
res (Fenabrave).

De acordo com a OLX, o
Palio ficou na frente do
Gol, do Uno e também da
Strada,queéalíderabsolu-
ta de emplacamentos des-
de 2020. E uma das razões

para o “carro mundial” fa-
zer tanto sucesso mesmo
após cinco anos de sua
aposentadoria é o preço.

Segundo a OLX, o tí-
quete médio do Fiat Pa-
lio é de R$ 22.978, en-
quanto o Gol salta para
R$ 23.518. Curiosamente
o Uno é mais barato,
com médias de 20.674.

No entanto, é possível
entender essa distorção
de valores. O Uno che-
gou ao mercado em 1983
e f i c o u e m l i n h a a t é

2022. Ele é 13 anos mais
velho que o Palio. Assim,
os modelos mais velhos
e desgastados puxam
seus preços para baixo.

O Fiat Palio

O Palio chegou ao mer-
cado em 1996 para suce-
der o Uno. O carrinho foi
desenhado por ninguém
menos que Giorgetto Giu-
giaro, da Italdesign. Era
um projeto “mundial” da
Fiat, já que seria vendido
também em mercados

emergentes, como nos
continentes africano e
asiático.

A primeira geração
do Palio ficou em linha
até 2015, com direito a
três rees-tilizações. Ela
conviveu por quatro
anos com a segunda ge-
ração, que chegou em
2011, com desenho ins-
pirado no Punto.

Ao longo de seus 22
anos de mercado, o Palio
teve vários motores com
deslocamentos 1.0, 1.3,

1.4, 1.5, 1.6 e 1.8. O modelo
também utilizou trans-
missões manual de cin-
co marchas, assim como
as malfadadas Cityma-
tic de seis marchas (uma
caixa manual sem pedal)
e a robotizada Dualogic.

Entre as opções mais
populares estão as ver-
sões equipadas com mo-
tor 1.0 Fire de 75 cv e 9,9
kgfm de torque. O carri-
nho é simples, mas com
mecânica confiável e ma-
nutenção barata. Feijão
sem bicho, igual a qual-
quer tropeiro (mineiro).

FIAT/DIVULGAÇÃO

Fiat Palio se destaca no ranking de vendas daOLXemMinasGerais;manutenção barata emecânica confiável são fatores que pesamnadecisão de compra
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O Gigante es-
tará logo mais
movimentando
oNorteeMinas,
com a anima-
ção contagian-
tedesempreeo
sua legião de
fãsquesuper-lo-
tará o Parque
de Exposições
João A lencar
Athayde.

Em 2017, estivemos entrevistan-
do o Gigante no camarim de um de
seus shows com a Cia Promoções,
na ocasião os modelos da Quality
Models foram presenças marcan-
tes. Léo como sempre, não econo-
miza simpatia!

Logomais,estare-
mos atendendo ao
convite das emisso-
ras 98,9 Fm Montes
Claros e Jovem Pan,
para o Espaço Em-
presarial do Baile
da Santinha. Serão
80 convidados Vip
queilustrarãooam-
biente,ondenãofal-
tará entrosamento,
animação e a pre-
sença de nomes fa-
mososdonossocir-
cuito... Nos encon-
traremos lá!!!

Para curtir
mais ainda o
Baile da Santi-
nha, vale lem-
brar sobre os
horários dos
Shows e quais
serão os por-
tões de acesso
aoParque.

Espaço empresarialFique ligado!

Hoje é dia de Baile da Santinha

Quality Models com Léo Santana

“Ame. Mude de opinião. Leia mais. Reze. Acredite. Tenha amigos. Seja paciente. Namore. Divirta-se. Chore. Sorria. Sonhe. Trabalhe. Durma. Acorde. Relaxa. Seja feliz.

Faça planos. Perdoe. Viva intensamente!”

Giu Martins.com Giu Martins

giumartins.com

a melhor notícia está no ar
sintonize 104.9

música, informação e entrevistas
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